
      

 
  
Le mot du président  
 
Chers bridgeuses et bridgeurs, 
 

À l'instar des champions qui nous ont fait vibrer cet été, j'espère que vous abordez cette nouvelle 
saison dans une forme olympique.
mais surtout avec : 

- un esprit d'équipe affirmé, avec son partena
- la joie de rencontrer des adversaires auxquels on va se mesurer, dans le respect mutuel
- l'envie (et le plaisir !!!) de gagner, en loisir ou en compétition
  de continuer, pourquoi pas, à progresser
 

Trois mots sont importants pour nous et le club :

- AMBASSADEURS : la vie du club reprend et comme tous les ans, nous allons renouveler une 
partie de nos effectifs. Nous faisons à nouveau appel à chacun pour parler à sa famille, ses 
voisins, ses amis, de son plaisir de jouer.

- PARRAINS : nous faisons également appel 
ou deux années de cours, se jettent dans le grand bain. Ils ont besoin de partenaires ou 
d'adversaires en mesure de leur prodiguer quelques conseils bienveillants et d'indulgence, surtout 
au début. En particulier, le tournoi des deux chapeaux permet ce genre de mélange
important pour les nouveaux. Merci de jouer

- ACTEURS : nous sommes heureux quand chacun, en mesure de ses possibilités (ou talents), 
donne un coup de main : contribue
ranger en fin de tournois, mais aussi aider lors de l'accueil d'une compétition 
 

Un club, ce sont aussi des évolutions qui nous permettent d'améliorer la vie du clu
la tâche des organisateurs. Des changements se mettent en place pour les inscriptions, merci de 
votre enthousiasme quasi général sur le principe.

D'autres changements sur l'accès et le partage de la salle, des travaux de remise en état, l
stationnement... arrivent et vont changer quelques
bon ! Nous vous informerons lors de l'AG fin septembre des infos récentes.
 

Quelles que soient vos préférences de jeu et vos ambitions, nous nous efforceron
en œuvre pour que le bridge soit un plaisir avant tout et que le CBA soit un lieu où
heureux de nous retrouver pour jouer ou partager de bons moments.
 

Je vous souhaite une excellente année de bridge.
 

Bien amicalement, 

Hervé, pour le CA du CBA 
 

 FIT INFO
    

  

des champions qui nous ont fait vibrer cet été, j'espère que vous abordez cette nouvelle 
saison dans une forme olympique. Pas seulement une forme au top (ce n'est pas toujours facile) 

affirmé, avec son partenaire en particulier, même s'il fait des
de rencontrer des adversaires auxquels on va se mesurer, dans le respect mutuel

!!!) de gagner, en loisir ou en compétition et 
progresser en se formant. 

pour nous et le club : 

: la vie du club reprend et comme tous les ans, nous allons renouveler une 
partie de nos effectifs. Nous faisons à nouveau appel à chacun pour parler à sa famille, ses 
voisins, ses amis, de son plaisir de jouer.  

nous faisons également appel à chacun pour accueillir les nouveaux qui, après une 
ou deux années de cours, se jettent dans le grand bain. Ils ont besoin de partenaires ou 
d'adversaires en mesure de leur prodiguer quelques conseils bienveillants et d'indulgence, surtout 

e tournoi des deux chapeaux permet ce genre de mélange
important pour les nouveaux. Merci de jouer le jeu. 

: nous sommes heureux quand chacun, en mesure de ses possibilités (ou talents), 
contribuer lors des évènements festifs, mettre

mais aussi aider lors de l'accueil d'une compétition 

Un club, ce sont aussi des évolutions qui nous permettent d'améliorer la vie du clu
Des changements se mettent en place pour les inscriptions, merci de 

votre enthousiasme quasi général sur le principe. 

D'autres changements sur l'accès et le partage de la salle, des travaux de remise en état, l
stationnement... arrivent et vont changer quelques-unes de nos habitudes, mais a priori pour du 
bon ! Nous vous informerons lors de l'AG fin septembre des infos récentes.

Quelles que soient vos préférences de jeu et vos ambitions, nous nous efforceron
en œuvre pour que le bridge soit un plaisir avant tout et que le CBA soit un lieu où

pour jouer ou partager de bons moments. 

Je vous souhaite une excellente année de bridge. 
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ire en particulier, même s'il fait des bêtises      
de rencontrer des adversaires auxquels on va se mesurer, dans le respect mutuel 

: la vie du club reprend et comme tous les ans, nous allons renouveler une 
partie de nos effectifs. Nous faisons à nouveau appel à chacun pour parler à sa famille, ses 

accueillir les nouveaux qui, après une 
ou deux années de cours, se jettent dans le grand bain. Ils ont besoin de partenaires ou 
d'adversaires en mesure de leur prodiguer quelques conseils bienveillants et d'indulgence, surtout 
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mais aussi aider lors de l'accueil d'une compétition salle Victor Hugo. 

Un club, ce sont aussi des évolutions qui nous permettent d'améliorer la vie du club et de faciliter 
Des changements se mettent en place pour les inscriptions, merci de 

D'autres changements sur l'accès et le partage de la salle, des travaux de remise en état, le 
unes de nos habitudes, mais a priori pour du 

bon ! Nous vous informerons lors de l'AG fin septembre des infos récentes. 

Quelles que soient vos préférences de jeu et vos ambitions, nous nous efforcerons de tout mettre 
en œuvre pour que le bridge soit un plaisir avant tout et que le CBA soit un lieu où nous sommes 

 
Page 1 



Bilan final CAP 200 
 
Cap 200 se finit en beauté avec l’anniversaire du CBA, créé en 1984 :  
- les objectifs chiffrés fixés lors de l’Assemblée Générale de 2022 ont tous été atteints, 
- 90% des actions proposées sont finalisées et les autres sont engagées, 
- Pérennisation de Victor Hugo comme salle de jeu. 
 

Les satisfactions  

- Objectif de 200 adhérents atteint : +37 par rapport à la saison dernière, donc 202 adhérents 
(hors sympathisants « conjoncturels » et collégiens de Clément Janequin). En nombre 
d’adhérents licenciés à la FFB, c’est 176 joueurs (plus 6 collégiens) pour 150 en 2022-2023. 
C’est un beau succès ! Nous n’avions pas atteint un tel nombre depuis 2008.  

- La fréquentation de nos tournois est en progression de 20%. 

- Les 4 niveaux de formation (Apprentissage 1ère, 2ème et 3ème années, Perfectionnement) sont 
en place et fonctionnent bien. Au total plus de 50 joueurs ont bénéficié de ces cours (28 % des 
effectifs licenciés) avec une bonne assiduité.  

- Nos adhérents participent avec succès aux compétitions fédérales 

> Au niveau Expert et Performance, 30 équipes CBA ont participé à 19 des 22 finales de Ligue 
(puis 6 en finale nationale). C’est encore mieux que la saison dernière, déjà remarquable (18 
finales de Ligue et 4 finales nationales). A noter que 11 licenciés au CBA sont donc cette saison 
en 1ère série … et derrière c’est prometteur pour les prochaines saisons. 

> Pour les « challenges », les résultats sont encore plus probants : présence cette saison de 20 
équipes du CBA aux finales nationales en simultané (11 équipes en finale nationale en 2022-
2023). Le taux de réussite des équipes CBA inscrites aux challenges est donc de 80% ! 

- Les mardis après-midi sont animés, joyeux et conviviaux avec les parties libres et les 
« tournois verts ». Ces activités permettent aux bridgeurs récents de s’aguerrir et nous espérons 
les voir arriver la saison prochaine dans nos tournois de régularité. 

- Les événements et tournois festifs sont appréciés et amènent la convivialité indispensable à 
notre association. 

- Le CBA est resté ouvert tout l’été : bravo aux organisateurs de tournois et aux animateurs du 
mardi. Très peu de clubs arrivent à ce résultat. 

Petits efforts pour être au top 

- Les bénévoles sont volontaires et actifs : très grand merci à eux.  

> Nécessité néanmoins  de plus de volontaires pour partager les charges. Choisissons l’activité 
ou l’action qui nous convient, mais devenons tous des volontaires pour soulager les bénévoles 
et faire progresser encore notre club !  

> Le 1er impératif est déjà de ne pas générer de charges inutiles pour les volontaires actuels 
(être ponctuel, prendre soin de l’équipement, ranger le matériel utilisé, jeter ses propres 
déchets à la poubelle, respecter les règles convenues, …). 

- Site web CBA :  http://bridge.avrille.free.fr/ 

> Trombinoscope mis en ligne (mise à jour à prévoir régulièrement). 

> Renseignements mis à jour (description des activités, agenda du club, qui contacter et sur 
quoi, dates des événements, …). Le site reflétera de plus en plus tous les affichages salle 
Victor Hugo et informations diffusées par message. 

> Site à rendre plus convivial et attractif 

> Organisation et outils à mettre en place pour permettre une mise à jour plus décentralisée, 
donc plus réactive. 
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- Fonctionnement des tournois : 

> Système d’inscription aux tournois 
 Inscription en ligne en place avec conservation des inscriptions par téléphone. 
 Prêter attention aux bonnes pratiques :  
- s'inscrire le plus tôt possible et être attentif à la date (le bon jour de la bonne semaine). 
- On peut en regardant sur le site FFB (https://www.ffbridge.fr/) qui est inscrit et si on 

s’inscrit seul, qui est son partenaire. 
- on vient au club quand on s’est inscrit. Ne demandez pas qu’on vous appelle ou une 

confirmation d’inscription. Faites confiance aux directeurs de tournoi, afin de ne pas leur 
générer du temps de préparation supplémentaire. Ils vous préviennent s’il ne faut pas 
que vous vous déplaciez. 

> Nous avons tournoi tous les vendredis, même s’il faut aller à Jean Guichard le vendredi 
des semaines impaires. Avec le nouveau système d’inscription en ligne, il est très facile de 
savoir où le tournoi est prévu. 

> Des chaises plus confortables : nouvelles « galettes » complémentaires achetées, mais svp 
bien penser à les ranger après utilisation dans les caisses prévues pour cela.  

> Eviter que les bridgeurs non aguerris soient rebutés par des remarques mal venues ou des 
critiques. Rappels à faire par les directeurs de tournois. Fiche de bonnes pratiques en cours 
de rédaction. 

> Buvette : s’organiser pour proposer les « boissons chaudes », notamment en début de 
tournoi. Volontaires à trouver pour ce service souhaité par de nombreux adhérents. 

- Organisation de la « prospection » : chaque adhérent est un prescripteur en puissance. La 
recommandation est de très loin le moyen le plus efficace pour recruter.  

 
 
Quelques insatisfactions : 

- Intégration des nouveaux adhérents : Comment les aider à s’intégrer ? Comment recueillir 
leurs souhaits et leurs propositions ? Comment assurer la cohésion avec les anciens ? 
> Triptyque des informations à connaître : outil testé avec des nouveaux et maintenant  

disponible. Il sera remis à chaque nouvel adhérent avec un mot de bienvenu. 

> Tuteur pour chaque nouveau ? 

> Journée d’accueil des nouveaux ? Accueil personnalisé ? Pour voir les besoins et souhaits : 
partenaires au bridge, équipes de compétitions, événements festifs, formation, … 

  
Un mot d’ordre ? 
 

Club de Bridge d’Avrillé = CBA = Convivial Bienveillant Accueillant  
 

  

  Une finale nationale « en simultané » salle Victor Hugo. 
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Place des « Assos » et portes ouvertes de septembre 

Une vingtaine de volontaires ont animé le stand CBA lors 
du forum des associations du samedi 31 août. 15 visiteurs 
sont intéressés par le bridge et à nous maintenant de 
convertir ces contacts en futurs bridgeurs. Nous en 
reverrons certains lors des portes ouvertes des lundis 9, 
16 et 23 septembre. Merci de leur faire bon accueil quand 
ils viendront salle Victor Hugo, éventuellement pendant les 
tournois. Pensez aussi à proposer à vos amis et voisins 
de venir à nos portes ouvertes !  

Laurent Jalabert sur le stand CBA 

Les autres seront recontactés avant le 30 septembre, 1er jour de formation pour l’apprentissage du 
bridge aux débutants. 

 Hélène P. 

Formations 

Cours première, deuxième et troisième années, les lundis des périodes scolaires, de 18 à 20 h. 

- Première année, assurée par Mireille Coureau et Jean-Yves Pasquier  

- Deuxième année, assurée par Hélène et Tho’ Pham 

- Troisième année, assurée par Jeanne-Marie Alusse et Jacques Grellier  

Un tournoi de fin d’année, pour les « jeunes » joueurs  est 
prévu le mercredi 4 juin à 18h30, avec marraine ou 
parrain. Ces derniers sont chargés d’apporter un plat salé 
ou sucré, le club offrant les boissons. Une façon 
sympathique de fêter la fin de l’année et de mieux se 
connaître. 

 
 
Initiation chez les collégiens de l’établissement Clément Janequin  

La participation des collégiens aux séances d'initiation et 
d'apprentissage du bridge au Collège Janequin n'a cessé 
de croître, avec une moyenne de 6 tables de jeu. La qualité 
était également au rendez-vous puisque, comme l'année 
précédente, une équipe a été sélectionnée pour la Finale 
Nationale à Lyon, obtenant une belle quatrième place en 
match par quatre. 

 

Cette année encore, le Club va reprendre ses séances d'initiation et d'apprentissage du bridge au 
Collège Janequin. Nous devrions nous attendre à 3 tables de deuxième année et, si l'engouement 
pour le jeu est le  même que l'année dernière, 5 à 6 tables de première année en rythme de 
croisière. La séance de découverte aurait lieu, si les autorités du Collège donnent leur accord, le 
mardi 10 septembre de 12 h à 14 h et les séances commenceraient dès mardi 17, toujours de 12h 
30 à 13h 30.  

 Michel L. 
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Le  voyage  de mai  2024, du samedi 25 au vendredi 31 

Au-delà du tourisme, c’est l’occasion de se retrouver pour partager de bons moments et créer un 
lien amical entre les membres du club. En 2024 nous avons choisi Biarritz avec des excursions qui 
ont permis de (re)découvrir le Pays Basque sous un nouvel angle, faire des randonnées superbes.  

Le voyage s’est très bien passé, l’ambiance était bonne et la qualité des excursions excellente ainsi 
que la nourriture. Nous avons découvert un autre Pays Basque. C’était aussi l’occasion d’échanger 
entre membres sur des sujets qui dépassent le bridge. 

Proposition de  voyage  2025, du 17 au 24 mai au Monténégro (rappel) 

Compte-tenu de la spécificité du voyage, le conseil d’administration a décidé de soutenir ce projet à 

prix coûtant. Nous attirons votre attention sur la qualité de ce voyage tout compris (départ d’Avrillé 

en bus, vol au départ de Nantes, hôtel 4*, 5 excursions dont une en Croatie et une en Albanie, 

assurance annulation, …). Il ne sera organisé que s’il y a au moins 26 participants. Lettre 

d’inscription à voir en pièce jointe du message. 

Si vous êtes intéressé par ce voyage répondez avant le 14 septembre 2024. 

Si les réponses sont satisfaisantes vous recevrez des précisions sur le tarif exact et une demande 

d’acompte début octobre. Le solde vous sera demandé avant la fin de l’année. 

 Janine et Jean-François 

Compétitions 2024/2025

Les dates des compétitions, saison 2024/2025, vous ont été envoyées en juillet. Elles sont 
consultables au tableau d’affichage salle Victor Hugo et sur le site web du club  
http://bridge.avrille.free.fr/ . Les carnets verts édités par le comité d’Anjou seront disponibles 
courant septembre. Pensez à vous inscrire AVANT les dates limites ! 

Les Interclubs 2025 auront lieu à Angers au Parc des Expositions les 12 et 13 avril 2025. Des 
volontaires seront sollicités dans les clubs de l’agglomération pour aider à gérer cet événement.  

Pour les compétitions à gérer par le CBA salle Victor Hugo, des bénévoles seront également 
nécessaires : 

- Mardi 14 janvier 2025 : Challenge/4 Hiver 

- Mardi 25 mars 2025 : Challenge/4 Printemps 

- Samedi 29 mars 2025 : Challenge/2 Printemps 

- Jeudi 24 avril 2025 : Trophée de France 

- Mardi 13 mai 2025 : Espérance par 2 

- Jeudi 22 mai 2025 : Scolaires par 2 

 A vos agendas sur 2024  

Lundi 30 septembre, assemblée générale du CBA 

Lundi 14 octobre, tournoi caritatif en faveur de La Ligue Contre le Cancer 

  Mardi 15 octobre, soirée « Fouées » : pensez à vous inscrire 

  Lundi 4  novembre, tournoi des « 2 chapeaux » 

  Mardi 26 novembre, tournoi « du Beaujolais » 

 Vendredi 13 décembre, fête du Club 
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